C'est toujours avec le plus grand plaisir que je vous accueille pour cette traditionnelle cérémonie des vœux, moment privilégié s'il en est un, de convivialité et de rencontre.

Cette année encore je suis heureux de constater que vous êtes toujours aussi nombreux à avoir répondu à notre invitation.

Je vous remercie de votre présence et de votre fidélité.

Cette année est une année très particulière puisque c'est la dernière année du premier quart de siècle de ce vingt et une ème siècle.

Et dire qu'en l'an 2000 certains nous prédisait la fin du monde !!!

Je profite de ce moment pour remercier tout particulièrement les parlementaires présents, les représentants du département, les maires voisins et leurs adjoints et les élus présents.

Ces remerciements sont toujours un exercice très périlleux dans la mesure où l'on ne parvient pas toujours à voir tout le monde avant cette prise de parole tant vos présences sont nombreuses.

Aussi j'adresse toutes mes excuses à celles et ceux que je n'aurai pas cité.

Je vous présente, à chacune et à chacun d'entre vous, mes vœux les plus chaleureux et les plus sincères de joie, de bonheur, de santé et de prospérité.

C'est avec beaucoup d'émotion que je préside cette cérémonie car c'est la dernière fois que je la fais. En effet, dans quelques semaines maintenant mon mandat de maire va se terminer puisque les prochaines élections municipales se dérouleront au mois de février prochain le 2 février pour être précis puis le 9 février si nécessaire,

Un certain nombre d'évènements sont à l'origine de cette avancée de date puisque les élections normales ou ordinaires, comme vous voudrez bien les appeler, se dérouleront en début 2026 comme convenues par le code électoral.

Les évènements, comme je viens de les préciser, sont la résultante d'une vague de démissions tant dans notre groupe que dans le groupe d'opposition mettant à mal le quorum permettant le maintien de notre conseil municipal actuel.

C'est donc dans ce cadre que ces vœux du maire, ces voeux de la municipalité, seront les derniers que je prononcerais puisque de toute les manières, l'âge aidant, je ne me serai pas représenté en 2026.

Heureusement la démocratie ne s'arrête pas à une histoire de personne mais d'équipe et là j'espère et je souhaite fortement que cette équipe aura à coeur d'oeuvrer, comme l'avons fait, pour le devenir de notre commune.

Cette cérémonie des vœux est avant tout, au-delà des souhaits de bonne et heureuse année, même si cela est important le moment de faire une rétrospective de l'année écoulée et là il y a beaucoup de choses à dire.

Je pense que 2024, et je ne suis pas le seul à le dire, restera comme une année importante dans le déroulement de l'histoire de notre monde.

L'année 2024 restera comme une année phare dans la marche du monde.

Sur le plan politique mondial de nombreux faits ont émaillés cette année. Faits peu réjouissants convenant en : guerres au Moyen Orient, et plus près de nous avec la Russie et l'Ukraine

Tensions en Orient : Chine, Taiwan, Corée , tensions en Amérique latine, mettant sous pression nos gouvernements européens qui luttent eux, contre une montée des nationalismes et des extrémismes.

Et que dire de la France avec ses gouvernements successifs, sa vague de premiers ministres ... mais là n'est pas notre propos de ce soir.

Heureusement il y a les faits réjouissants.

Je citerai les Jeux Olympiques qui ont mis en valeur notre pays et dévoilés de nombreux champions. La région a aussi été mise à l'honneur avec notre stade Pierre Mauroy qui a accueilli les épreuves de basket ball et de hand ball. Certains ont eu l'occasion d'y participer et ils en sont revenus émerveillés.

Je suis fier du travail que nous avons accompli tous ensemble pour Marquillies. Soyez assurés de ma reconnaissance.

Merci d'avoir été à mes côtés, merci de votre investissement au quotidien mais aussi et surtout merci de votre amitié.

Mais tous ces aléas que je viens de citer affecte notre vie communale, quoiqu'on en dise, voire notre vie de tous les jours : inflation, prix de la vie, du logement, des énergies pour ne citer que les plus importants.

Oui ce manque de visibilité financière à court terme n'est pas des plus serein : oui comment se projeter à moyen terme sur des réalisations importantes pour notre commune. Revenons, si vous le voulez bien, sur ces réalisations déjà effectuées et sur ce qui a changé visuellement ou structurellement dans notre village durant l'année écoulée.

J'aimerai ici rappeler qu'une commune est là avant tout là pour exercer les compétences de proximité.

J'insiste sur ces compétences de proximité, car souvent les administrés que nous sommes ne voient que les grosses réalisations bien visibles par tous à savoir les bâtiments, les lieux de jeux et de détentes, même s'ils sont importants il va sans dire.

Les compétences de proximité sont très importantes et sont le coeur même de la commune à savoir l'école communale, l'urbanisme, la voirie, l'aide sociale, le logement, l'état civil, l'animation, la culture, l'entretien de bâtiments communaux et j'en oublie très certainement.

Il est évident que la commune seule ne peut subvenir à toutes ces tâches et doit en déléguer une partie à l'intercommunalité, la MEL en l'occurrence, mais c'est elle, notre commune, qui doit en assurer le fonctionnement et la fluidité dans son fonctionnement.

Pour revenir sur les réalisations de cette année 2024 je voudrai rappeler que nos dépenses de travaux ce sont élevées à plus de 276 000 € soit quasiment un quart de notre budget.

Comme je le disais précédemment tous ces travaux ne sont pas visibles extérieurement mais ils sont très importants pour la vie, le confort de tous.

Un effort tout particulier a été apporté aux éclairages de la commune tant extérieurs qu'intérieurs. Je dirai que tout ce qui est éclairage est aujourd'hui dispensé par des LED's peu énergivores et économes sur le long terme : quelque 130 000 € ont ainsi été consacré cette année à ce poste de dépense.

Un autre poste important a été l'entretien des bâtiments communaux avec la réfection de la toiture de notre église, la mise aux normes des chauffages, des installations électriques, des audits bâtiments, des aires de jeux, la finition de notre monument aux morts pour un total de 113 000 €.

Au total ce sont une cinquantaine de travaux qui ont été réalisés cette année sur l'ensemble du territoire de la commune ce qui représente un travail considérable tant au niveau de la consultation des fournisseurs, que du suivi des chantiers ainsi que de la recherche de subventions pour tout ce qui touche aux économies d'énergies.

Les autres travaux d'envergure du mandat ne sont pas en reste dans la mesure où un cabinet d'architecture travaille d'ors et déjà à la réhabilitation de l'ancien garage et que le certificat d'urbanisme vient de nous être accordé ces jours derniers.

L'AMO mandaté pour la zone scolaire est en phase de remise des plans d'aménagements souhaités.

Toujours dans le domaine des compétences de proximité 2024 a vu l'arrivée d'un remplaçant au poste de Secrétaire Général de Mairie en la personne de M. Samuel Bernard qui assure un travail ô combien important pour une commune comme la nôtre qui ne peut s'offrir les compétences de directeur des travaux, de relations humaines, d'urbanisme, ou d'autres fonctions qui pour notre cas, notre strate de population, sont réunies sous une seule et même casquette celle de secrétaire général de mairie.

Une autre personne référente au service des espaces verts a été nommée en la personne de M. Jeanick Huplier venu épauler l'équipe en place.

J'en profite ici pour remercier tout notre personnel des services périscolaires, administratifs et techniques qui sont les chevilles ouvrières de notre commune. Ces personnes accomplissent chaque jour un travail remarquable qu'il est important de souligner, car sans elles pas de garderie du matin ni du soir pas de repas chaud le midi, pas d'entretien des espaces verts ni des travaux d'espaces et bâtiments publics pas plus que de traitement des dossiers d'état civils, d'urbanisme ni des factures fournisseurs et autres règlements administratifs.

Au total ce sont 17 agents qui sont à votre service toute l'année.

C'est une véritable PME qui travaille chaque jour à la bonne marche de la commune et c'est véritablement à souligner ici. La commune est un des plus gros employeurs de notre village ne l'oublions pas.

Je n'oublie pas non plus le rôle des associations, ni celui de notre commission animations et culture, qui animent plus de 50 manifestations par an soit une manifestation par semaine si l'on tient compte des congés d'été.

Là aussi un travail remarquable est accompli qui demande des heures et des heures de travail préparatoire, de présence tout au long de l'année.

Merci à tous ces bénévoles qui assurent la réalisation de moments festifs et récréatifs, souvent gratuits, aux habitants de la commune.

A ces manifestations il faut ajouter les mercredis récréatifs fort utiles pour certains parents, les activités lors de chaque vacances de l'UFCV, et nouveauté le séjour à la mer pour nos juniors.

Les ainés ne sont pas délaissés voyage annuel, repas d'automne, colis de fin d'année et le Club du Temps libre assure chaque semaine un après-midi récréatif ainsi que de nombreux repas chaque année.

Bien entendu nous ne pouvons qu'associer les membres enseignants à la vie de notre village.

Bien que nous ayons perdu une classe cette année par manque d'effectifs, dû à la dénatalité nationale, notre école et son personnel est toujours aussi présente pour nos enfants.

De nombreuses aides et actions de la municipalité viennent renforcer cette éducation : présence d'intervenants extérieurs, de troupes théatrales ou culturelles, de séances de piscines, de voyages extrascolaires, de distributions de livres ou autres calculettes, et n'oublions pas la mise à disposition de personnel communal ATSEM, nettoyage des locaux, service de garderie et de repas.

Notre CCAS est toujours là aussi présent pour soulager les quelques accidents de la vie : chèques de dépannage, aide administrative, recherche de logements. Depuis quelques mois les Restos du Coeur assure une permanence chaque semaine.

Un village c'est aussi une activité professionnelle, des personnes qui travaillent dans et en dehors de Marquillies.

Je voudrai saluer ici tous ces corps de métier qui vont des agriculteurs, aux artisans, commerçants, aux professions libérales qui vivent et font vivre notre commune. D'autres acteurs extérieurs viennent également nous épauler.

Comment faire abstraction des Services de la Préfecture, de la Trésorerie, du Département, de la Région, du SDIS, de la Gendarmerie, de la CAF au travers de Wep'Iti pour nos assistantes maternelles.

Présence de la Mission locale pour l'emploi des jeunes ainsi que d'une assistante sociale.

Nous avons tenu, cette année encore, à poursuivre nos efforts en direction des communes affectées par le changement climatique : aides aux sinistrés de la vallée de la Roya dans le sud de la France, aide à la commune de la Calloterie dans le Pas de Calais noyée sous plus d'un mètre d'eau, aide au département de Mayotte ravagé par une terrible tornade ces jours derniers.

Un village, une commune c'est tout cela réuni pour un intérêt commun : le bien être de notre population, de nos habitants, de notre pays.

Je ne peux oublier mes collègues et amis conseillers, délégués ou adjoints qui oeuvrent chaque jours à faire en sorte que la vie ressemble à un long fleuve tranquille et ce n'est pas simple croyez moi.

Je veux les saluer, leur rendre hommage et les remercier pour leur engagement, leur investissement, leur présence, leur proximité, leur dévouement, leurs convictions, pour toutes ces valeurs partagées mises au service de leurs concitoyens.

Tous ces élus qui donnent de leur temps sans compter.

Et puisque c'est une soirée particulière, je pense que c'est le moment pour moi, de mettre à l'honneur et de remercier très chaleureusement tous les conjointes, les conjoints et toutes les familles de ces élus pour leur grande patience et leur esprit de partage.

Voilà je ne voudrai pas paraître trop long mais comme vous le savez ce mandat touche à sa fin de façon prématurée et m'oblige à ne pas parler de nos projets futurs ou de leur continuité.

Je suis fier du travail déjà accompli tous ensemble pour Marquillies.

Merci d'avoir été à mes côtés, merci de votre investissement au quotidien mais aussi et surtout merci de votre amitié et de votre compréhension.

En conclusion de mon propos, j'aimerai exprimer un souhait au sujet des prochaines élections qui se tiendront le 2 février prochain puis le 9 février si nécessaire.

Ce souhait ne concerne pas les élections proprement dites bien entendu.

Il ne m'appartient pas non plus de guider ici votre choix. Il m'appartient, en revanche, en tant que Maire de souligner, devant vous, combien le fait de voter est un acte important et cela on ne le répètera jamais assez à l'heure d'une méfiance forte voire d'un rejet de la classe politique.

J'estime qu'aller voter en France, patrie des droits de l'Homme, est plus qu'un droit, c'est tout simplement un devoir.

Et pour la dernière fois en tant que Maire, et au nom de tout le Conseil municipal, j'adresse à chacune et à chacun d'entre vous, mes vœux les plus sincères et les plus chaleureux. Très heureux d'avoir partagé avec vous toutes ces années qui resteront pour moi parmi les plus attachantes que j'ai vécu. Je vous remercie et vous invite à visionner la rétrospective de l'année 2024 concoctée par notre ami Eric autour du verre de l'amitié et de l'année nouvelle!